

Fecha: 23-07-2024 Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Cuerpo A Tipo: Opinión - Cartas Título: La otra crisis migratoria Pág.: 2 Cm2: 64,8 VPE: \$851.013 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

La otra crisis migratoria

Señor Director:

Ya es habitual ver recriminaciones y acusaciones que van y vienen sobre la crisis migratoria que vive nuestro país. Personas que ingresan de manera ilegal, que luego obtienen papeles y residencia, en algunos casos sin mucha información sobre su vida pasada; órdenes de expulsión vigentes a miles de personas que no se logran efectuar, y un aumento generalizado de las externalidades

negativas que acarrea este fenómeno.

Pero hay otra crisis migratoria en Chile que ha pasado desapercibida. Desde las universidades en los últimos años, cuando se falla un concurso académico para un investigador o investigadora de destacada trayectoria y credenciales, obtener una visa de trabajo resulta ser un proceso eterno que actualmente, y en el mejor de los casos, está demorando poco menos de un año.

Tanto es así que en los concursos de posdoctorado que se están llamando casi no hay personas de otros países postulando. Es bien paradójico que estemos literalmente bloqueando el ingreso de colegas extranjeros de alto potencial, y al mismo tiempo observamos una inmigración informal que ha tenido efectos devastadores para Chile, aumentando, además, el temor y la xenofobia.

DR. PIERRE ROMAGNOLI

Decano de la Facultad de Ciencias Exactas Universidad Andrés Bello